

L'OPINION PUBLIQUE.

“Veritas Prævalebit.”

Vol. I.

VENDREDI, 19 MAI, 1893.

No. 23.

L'OPINION PUBLIQUE.

Rédacteur en chef.....Louis-H. Taché.
809, bâtisse de la New-York Life,
Bureau de poste, boîte 1579.

Éditeur, secrétaire de la rédaction et administrateur.....Edouard Delpit.
715, bâtisse de la New-York Life,
Bureau de poste, boîte 2071.

Prère de faire toutes remises d'argent par lettre enregistrée ou mandat postal.

ENTRE NOUS.

Le pape et l'empereur sont tout. Rien n'est sur terre
Que par eux et pour eux. Un suprême mystère
Vit en eux ; et le ciel, dont ils ont tous les droits,
Leur fait un grand festin de peuples et de rois.
Le monde au-dessous d'eux s'échelonne et se groupe.
Ils font et défont. L'un délie et l'autre coupe.
L'un est la vérité, l'autre est la force. Ils ont
Leur raison en eux-mêmes, et sont parce qu'ils sont.
Quand ils sortent, tous deux égaux, du sanctuaire,
L'un dans sa pourpre et l'autre avec son blanc suaire,
L'univers ébloui contemple avec terreur
Ces deux moitiés de Dieu : le pape et l'empereur !

(Hernani.) V. H..

Il est vraiment regrettable que M. Tardivel ne soit pas encore décidé à consulter M. l'abbé Baillargé au sujet de ses rognons. Je comprends qu'il y a là de quoi blesser son orgueil, mais l'on ne joue pas avec ces choses-là. Durant la dernière semaine, la maladie a, me dit-on, fait du progrès. Et c'est à cause de cette satanée affection que M. Tardivel a dû négliger la *Vérité* au point de ne consacrer qu'une seule de ses colonnes à l'*Opinion Publique*.

La grève des ouvriers du Grand Tronc n'a apparemment résulté qu'en une perte de temps pour les mécontents et bien peu d'amélioration à leur position antérieure.

La violence est le seul moyen qui détermine une augmentation immédiate de gages, quand cette augmentation a été absolument refusée avant le commencement des troubles. Mais les employés du Grand Tronc sont de trop bons citoyens pour se porter à des excès que punissent les lois du pays. Et ils ont eu raison de revenir sur leur détermination d'exiger la pleine mesure de leurs premières demandes.

En somme, ce qui établit la valeur du travail est le plus bas prix auquel il soit possible de faire faire ce travail. S'il est impossible à un ouvrier de vivre avec un salaire peu élevé, il est vrai, mais stable, régulier et permanent, comment se fait-il que tant d'autres ouvriers

soient prêts à se mettre à l'ouvrage aux mêmes conditions, du moment qu'une position identique leur est offerte ?

Il est des époques où la rémunération du travail augmente, d'autres où elle baisse. Les capitalistes et les grandes compagnies ne déterminent pas cette hausse ou cette baisse. C'est l'abondance ou la rareté des ouvriers qui règle la valeur du travail. Il est donc certain que les gages payés par le Grand Tronc sont suffisants, puisque cette compagnie pourrait, du jour au lendemain, remplacer en ce moment ses employés par d'autres aussi capables et aussi satisfaisants.

A tout événement, les ouvriers du Grand Tronc ont montré du tact, du respect des lois et du caractère, en ne molestant personne et en faisant la part égale entre leurs mécontentements et l'impossibilité où se trouve la compagnie de leur accorder les salaires réclamés lors de leur mise en grève.

Les avocats des États-Unis devant la commission dans l'affaire de la mer de Behring semblent vouloir remplacer les arguments par les plus ridicules théories qu'il soit possible de concevoir. Ils se sont, de plus, conduits comme des écoliers en droit international, et il est très probable que les commissaires et avocats anglais se seraient retirés si, au lieu d'une affaire coloniale, il s'était agi d'une difficulté britannique. La question aurait alors eu à se régler par d'autres moyens que par un arbitrage où l'insolence américaine a eu libre jeu.

Après trois jours de très grande chaleur, nous avons eu un changement soudain de température, qui faisait croire aux froides journées de novembre. Il faut s'attendre à ces variations jusqu'aux premiers jours de juin.

Très drôles, les souhaits d'un confrère au nouvel organe conservateur :

“On annonce l'apparition prochaine à Montréal d'un nouveau journal conservateur qui s'appellerait le *Soleil*, paraîtrait tous les jours et dont l'abonnement ne serait que d'un dollar par an. Nous souhaitons à ce nouvel astre un nombre considérable de révolutions, sans éclipse.”

Les *torics* anglais cherchent en vain à tuer le projet du *home rule*. Leurs efforts ont pour effet de rallier le parti libéral plus étroitement autour de M. Gladstone.

Le comité de la législature du Michigan s'est prononcé en faveur du rétablissement de la peine de mort, à condition que le châtiment capital ne soit infligé qu'aux meurtriers condamnés sur preuve directe.